

FRENTES POLÍTICOS

1. En total derecho. Ante una Plaza de la Constitución pintada de rosa y blanco, varios oradores tomaron la palabra. En nombre de la concentración ciudadana, la periodista **Beatriz Pagés** afirmó que en el Zócalo “hay hombres y mujeres de conciencia libre”. En la manifestación en defensa del Instituto Nacional Electoral y en protesta contra el plan B de la reforma electoral, expuso que el INE no se toca. La manifestación se reprodujo en diversas ciudades del país y del mundo. “INE, aguanta, el pueblo se levanta”, coreaban. Las autoridades hablan de unos 30 mil asistentes. Organizadores: más de 150 mil. Antes, Morena protestaba, pero esto es una prueba de que cambian los tiempos, las demandas no.

2. El duro. Esta semana la postura de **Mario Delgado**, líder nacional de Morena, se endureció. Aseveró que “le vamos a solicitar al INE que le quite el registro al PAN porque está comprobado que es una organización criminal más que política, y una organización criminal no puede seguir aspirando a participar en política. ¡Nunca más gobiernos criminales, corruptos o asesinos!”. Tras el veredicto de la Corte de Nueva York en contra del exsecretario de Seguridad **Genaro García Luna**, **Delgado** es el más feliz. Y en ese afán de sacar raja política, expresó: “Ya cayó una de las cabezas del Cártel de Acción Nacional. Aún falta una larga lista de colaboradores y el líder de la pandilla”. Lo malo es que en ese juicio surgieron otros nombres...

3. Héroes y antihéroes. A tres años del primer caso de covid-19 en México, se ha logrado un estado de “inmunidad general” contra infección grave del virus SARS-CoV-2, ya que más del 80% de la población ya se contagió, reveló a **Excélsior** **Samuel Ponce de León**, coordinador de la Comisión Universitaria para la Atención de la Emergencia de Coronavirus de la UNAM. Aclaró que no se puede hablar de una “inmunidad de rebaño” porque la transmisión de la enfermedad continúa, aunque con menos agresividad, debido al avance de la vacunación. Vilipendiado resulta hoy el subsecretario **Hugo López-Gatell**, quien en su momento fue la guía que nos permitía transitar a salvo y sobrevivir a la peor pandemia de la que tengamos memoria. Lo hizo bien. Aquí estamos.

4. Cada vez más fuerte. Durante su 12 Asamblea Extraordinaria, el Partido Nueva Alianza Estado de México tomó protesta a **Alejandra del Moral** como candidata a la gubernatura. La también abanderada del PRI, PAN y PRD señaló que asumirá con responsabilidad esta encomienda. “Hoy, con Nueva Alianza doy un paso al frente, hoy es un nuevo comienzo y de aquí para adelante, todo lo que soy a la causa del Estado de México. Vamos juntos, vamos a derrotar una amenaza populista y clientelar”, expresó ante militantes aliandistas de los 125 municipios de la entidad. No hay que olvidar que Nueva Alianza Estado de México es el partido y la fuerza de las y los maestros y, por el otro lado, **Delfina Gómez** no canta mal las rancheras. Hay tiro. Y bueno.

5. Peticiones de más. Que la sociedad mexicana no quiere regresar a la época en la que los procesos electorales eran resueltos por el presidente en turno, a través del *dedazo*, comentó **Víctor Lichtinger**, exsecretario de Medio Ambiente entre 2000 y 2003, en el gobierno de **Vicente Fox**. “Nos acordamos cuando no había nada de democracia en México, nos acordamos cuando el gobierno manejaba las elecciones y no queremos regresar a eso”. **Lichtinger** acudió a la manifestación en apoyo al INE y en contra del llamado plan B, en donde calificó como “chistoso” el interés del gobierno por cambiar las reglas electorales. El *dedazo* fue lo primero que se acabó y la prueba está en que Morena tiene cinco precandidatos. A diferencia de la oposición...

